



**Der Oberbürgermeister
der Stadt Ingolstadt**

Audi AG
Herrn Vorstandsvorsitzenden
Dr. Gernot Döllner
Auto-Union-Straße 1
85057 Ingolstadt

September 2024

Sehr geehrter Herr Vorstandsvorsitzender Dr. Döllner,

vor 75 Jahren, mit der Gründung der Auto Union GmbH am 3. September 1949 in Ingolstadt, begann, was sich zu einer langwährenden und wahren Zukunftspartnerschaft zwischen Audi und der Stadt Ingolstadt entwickelte.

Zu diesem besonderen Jubiläum darf ich Ihnen und allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Audi AG im Namen der Stadt herzlich gratulieren! Dieses Jubiläum ist nicht nur für Ihr Unternehmen, sondern auch für unsere Stadt ein bedeutendes Ereignis unserer Stadthistorie, auf das wir gemeinsam stolz sein können!

Die Geschichte von Audi ist eine beeindruckende Erfolgsgeschichte, die eng mit dem Fortschritt unserer Stadt verbunden ist. Seit den frühen Jahren, als die Auto Union hier gegründet wurde, hat sich Audi zu einem der führenden Automobilhersteller entwickelt und ist zugleich eine wichtige Säule unserer heimischen Wirtschaft. Ingolstadt ist durch den Motor Audi gewachsen, Familien zogen her, um bei Audi oder den zahlreichen Zulieferer, die sich hier ansiedelten, zu arbeiten. Heute bietet alleine Audi rund 40.000 Menschen qualifizierte und gut bezahlte Arbeit und ist damit der größte Arbeitgeber der Region. Für die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter und deren Familien bedeuten die Arbeitsplätze Perspektive und Zukunft.

Ingolstadt wurde mit und sicherlich auch wegen Audi 1989 zur Großstadt. Und Ingolstadt hat diesen Wachstumskurs aktiv gestaltet, um allen Ingolstädterinnen und Ingolstädtern eine lebenswerte Stadt zu bieten. Es wurde massiv investiert in Wohnungsbau, in Schulen und Kitas, in Kultur- und Sporteinrichtungen, kurzum: in eine lebenswerte Stadt. Ingolstadt wuchs zu einer Großstadt, die heute vieles bietet und gleichzeitig hohe Lebensqualität hat. Ein Vorzug, den viele, heute besonders gesuchte Arbeits- und Fachkräfte und ihre Familien zu schätzen wissen.

Audi und Ingolstadt sind eine auf vielen Ebenen jahrzehntelange Zusammenarbeit eingegangen, deren Ergebnis Ingolstadt geprägt und zu einer der dynamischsten und innovativsten Städte in Deutschland gemacht hat.

Unsere enge Zusammenarbeit ist ein Beleg des gegenseitigen Vertrauens. Uns eint das gemeinsame Ziel, die besten Voraussetzungen für die Menschen in Stadt und Region zu schaffen.

In den vergangenen Jahrzehnten haben wir gemeinsam zahlreiche Infrastrukturprojekte auf den Weg gebracht. Ich erinnere an das Güterverkehrszentrum, mit dem 1995 Bayerns zentralster Logistikstandort direkt vor den Werkstoren in der Ettinger Straße entstand. Oder an den Incampus. Ein Joint-Venture zwischen Audi und Stadt, durch das das alte Raffinerieareal im Südosten saniert, renaturiert und auf dem 60 Hektar neue attraktive Gewerbe- und Industrieflächen für die Zukunft entwickelt wurden.

Audi und die Stadt wuchsen kontinuierlich, was bedeutet, dass auch der Verkehr, insbesondere zu Schichtzeiten, sich gewandelt hat und wir gemeinsame Lösungen gefunden haben: mit dem sogenannten Digitalen Zwilling konnten Verkehrsströme simuliert werden, Straßen und Fahrradwege wurden ausgebaut, eigene Schnellbuslinien aufgebaut und vor wenigen Jahren wurde sogar ein eigener Audi-Bahnhalt für Pendler eingerichtet.

Und auch in der Kulturförderung hat Audi unsere Stadt mitgestaltet: Bereits wenige Jahre nach Unternehmensgründung hat Audi begonnen, sich auch kulturell in Ingolstadt und der Region zu engagieren. Gestartet 1962 mit der vielgelobten Bläserphilharmonie, sind mit Jugendchorakademie und den Sommerkonzerten weitere hochkarätige Angebote hinzugekommen, die das kulturelle Leben Ingolstadts und der Region beleben und bereichern. Ein besonderes Vergnügen für sehr viele Ingolstädterinnen und Ingolstädter.

Sehr geehrter Herr Dr. Döllner,

seit 75 Jahren verbindet Audi und die Stadt Ingolstadt eine wahre und vielseitige Zukunftspartnerschaft. Diese gemeinsame Partnerschaft hat es ermöglicht, die Lebensqualität und die Zukunftschancen in Ingolstadt stetig weiterzuentwickeln. Dafür ein herzliches Dankeschön!

Heute steht die Automobilindustrie vor gewaltigen Herausforderungen. Der Wandel hin zu Elektromobilität und dem autonomen Fahren, gestützt durch Digitalisierung und KI, der Ruf nach Nachhaltigkeit und die Verantwortung gegenüber der Umwelt erfordern in den unternehmerischen Entscheidungen Innovation, Weitsicht und Mut.

Ich bin fest davon überzeugt, dass Audi auf dem starken Fundament seiner Traditionen, mit der Innovationskraft seiner Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter und dem Streben nach technischer Perfektion die Herausforderungen der Transformation meistern und weiter kraftvoll voranschreiten wird.

Audi und die Stadt Ingolstadt teilen die selben Werte: Innovation, Nachhaltigkeit und soziale Verantwortung. Auf dieser Basis bin ich für unsere gemeinsame Zukunft sehr zuversichtlich und überzeugt davon, dass wir die jahrzehntelange Zukunftspartnerschaft auch in den kommenden Jahren und Jahrzehnten erfolgreich fortsetzen werden.

Mit freundlichen Grüßen



Dr. Christian Scharpf